

EL PUCAREÑO



8va. Edición - Abril 2019

8 Páginas - Pucará, Azuay



Ver pág. 3

Pucará cuenta con carro para la recolección de desechos sólidos



ENTREVISTA

Trabajaremos hasta el último día de nuestra gestión.

Pág. 4



AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

San José de La Betania contará con agua potable.

Pág. 6



CULTURA Y TRADICIONES

Gran Carnavalazo Pucará 2019.

Pág. 7



INFRAESTRUCTURA

Dagnia cuenta con cancha de uso múltiple.

Pág. 8

EDITORIAL

La importancia de contar con sistema de agua potable y alcantarillado sanitario

Todos somos conscientes que el agua es el líquido vital para el ser humano, animales y la agricultura, pero no somos reflexivos del mal uso que le brindamos al momento de consumirlo y afectar nuestra salud exponiéndonos a enfermedades y acabando con este recurso natural no renovable.

Es importante destacar que los páramos a través de la vegetación, especialmente la paja produce el líquido vital, cambiando del estado gaseoso al líquido; el agua se absorbe dentro de las esponjas de los páramos, que luego va a las vertientes formando grandes cuencas hidrográficas que abastecen a los hogares para el consumo humano y riego, a más de ayudar en la producción de oxígeno.

El pastoreo de ganado ovino, porcino o caballar, los cultivos agrícolas o siembra de árboles como el pino o extraños del lugar destruyen a los páramos como también utilizar la paja como combustible para generar calor o edificar casas, razón por la cual esta editorial tiene como propósito generar conciencia a la ciudadanía para ser un aporte al planeta.

El agua una vez potabilizada es digna para el consumo humano colaborando a nuestra salud, a la digestión, manteniendo la musculatura en buen estado, a su vez actúa refrigerando o calentando el cuerpo, entre otros beneficios.

Más de mil millones de personas en el mundo carecen de acceso a agua potable y 25.000 personas mueren cada día por no contar con agua limpia para beber en sus hogares, en Pucará contamos con sistemas de agua potable que beneficia en un 100% a la zona urbana mientras que la rural con un 75% de la población y se sigue trabajando en varias comunidades con el fin de abastecer este servicio en su totalidad, buscando como administración municipal mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

En cuanto a la red de alcantarillado, red de saneamiento o red de drenaje que es el sistema de tuberías que se usa para la recogida y transporte de las aguas residuales, industriales y pluviales de la localidad desde el lugar que se genera hasta el sitio en que se vierten al medio natural o se tratan; en Pucará abastemos como gobierno local el 100% en el área urbana y en la rural en un 37% por ser un servicio básico que impide y propaga enfermedades relacionadas con la falta de saneamiento y la salud.

El planeta Tierra cuenta con 70% de agua en su mayoría salada misma que no sirve para el consumo de los seres vivos, agricultura o industrias; el líquido vital que consumimos es dulce y representa el 3%, por esta razón evitemos contaminar ya que remover las impurezas tiene un costo elevado, además es importante no desperdiciar el agua.

Créditos:

Texto y Fotografía:

Lcda. Jessica Vicuña
Lcdo. Oswaldo Márquez

Diseño y Diagramación:

Imprenta Editorial Cuenca.

Fuentes de Información:

Departamento de Obras Públicas
Departamento de Agua Potable
Unidad de Gestión de Riesgos
Unidad de Gestión Ambiental

Ejemplares: 1000

Infórmese de nuestras actividades, siguiéndonos a través de las redes sociales.



GAD Pucará



*Pucará por sus encantadoras vistas panorámicas la denominamos "Sucursal del Cielo".
Fotografía desde la zona media del cantón.*

DESECHOS SÓLIDOS

PUCARÁ CUENTA CON CARRO PARA LA RECOLECCIÓN DE DESECHOS SÓLIDOS.

El domingo 24 de febrero de 2019 se dieron cita autoridades cantonales y ciudadanía en general en la plaza central para la entrega oficial del carro para la recolección de desechos sólidos por parte de Rogelio Reyes, alcalde de Pucará en beneficio del cantón.

El vehículo adquirido para los desechos sólidos se trata de un camión de marca Hino de fabricación Japón embalse

Colombia del año 2018, con capacidad de caja compactadora de 14 yardas cúbicas que tuvo un costo de 140.000 dólares aproximadamente.

El primer personero municipal destacó la importancia de cuidar el carro recolector, a su vez no botar la basura en las calles y respetar los días y horarios que este vehículo circulará por cada sector del cantón.

DATOS

En el acto formal de entrega se realizó la bendición de este elemento esencial para el cantón a cargo del párroco, Padre Marcos Cuenca.

"Haz tu parte" se denomina la campaña para concienciar a la ciudadanía a reciclar y clasificar los desechos sólidos, así también los horarios y días que los ciudadanos de cada comunidad, barrio o sector deben sacar la basura.



Rogelio Reyes, alcalde de Pucará realiza la entrega del carro para la recolección de desechos sólidos en el cantón Pucará.



Campaña "Haz tu parte" en centros educativos



GAD Municipal de Pucará socializó la campaña "Haz tu parte, por un Pucará limpio y ordenado" con la ciudadanía del cantón

VIALIDAD

LIMPIEZA EN LA VÍA MINAS- TABLÓN- PUCARÁ

En el mes de enero debido a la época invernal varias vías del austro ecuatoriano se han visto afectadas, entre ellas la Cuenca-Girón- Pasaje y la Minas- Tablón- Pucará, dos carreteras que entrelazan y cruzan por el cantón Pucará.

En la vía Cuenca- Girón- Pasaje, el cantón Pucará se vio afectado con deslizamiento de tierra en el sector de San Francisco teniendo que circular los vehículos livianos y pesados por el centro cantonal para llegar a sus destinos, sea la provincia de El Oro o cantones vecinos de la provincia del Azuay.

En la vía Minas- Tablón- Pucará el punto crítico fue el sector de Cebadillas a pesar de ser competencia de la Prefectura del Azuay la intervención del Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTO) ente ejecutor del mejoramiento de la calzada y el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará, ente gestor para el mejoramiento vial realizaron de manera oportuna los trabajos con maquinaria y personal para que esté en perfectas condiciones para el tránsito vehicular.

DATOS

El Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará con maquinaria y

personal de la institución realizó limpieza de deslizamiento de tierra a 200 metros de San Miguel de las Palmeras.



Mantenimiento de la vía Minas- Tablón- Pucará, sector de Cebadillas.

EL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE PUCARÁ TRABAJA EN MANTENIMIENTO VIAL

Con maquinaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará se intervino la calzada que conduce a la comunidad de La Betania de igual manera se ejecutó mantenimiento vial en la comunidad de La Dolorosa y San José de La Betania.



Fiscalización del mantenimiento vial en La Betania

ENTREVISTA

ENTREVISTA A ROGELIO REYES, ALCALDE DE PUCARÁ EN SUS 10 AÑOS DE ADMINISTRACIÓN

“Trabajaremos hasta el último día de nuestra gestión”



Pucará es un cantón caracterizado por la migración, la ruralidad y campesinos que luchan todos los días para prosperar y salir adelante. Entre las comunidades más cercanas a la cabecera cantonal está Pelincay, un pueblo dedicado a la agricultura y ganadería, comunidad donde nació y creció Rogelio Reyes Delgado, hoy alcalde saliente de Pucará.

El liderazgo y servicio ha sido parte de la vida de Rogelio Reyes Delgado. Desde muy

pequeño estuvo involucrado con grupos, organizaciones en donde siempre guiaba en la toma de decisiones. Siempre pendiente de su cantón, quería ver a Pucará diferente y competitivo.

Para mejorar la economía de su hogar tuvo que emigrar a Estados Unidos. Años más tarde regresaría para retomar la vida a lado de su familia y plasmar sus sueños, un Pucará mejor. Unos de sus primeros pasos en la política fue llegar a la concejalía con un amplio respaldo. Su trabajo con la ciudadanía se vio reflejado con el apoyo para llegar a la Alcaldía en las elecciones seccionales 2009 y 2014, en esta última manteniendo una votación del 53% de respaldo para permanecer hasta mayo del 2019.

P. En cuanto a los servicios básicos, iniciemos con agua potable. ¿Cómo encontró al cantón Pucará hace 10 años?

R. Cuando iniciamos nuestra gestión, teníamos algunas falencias y dificultades en cuanto los servicios básicos. Podría decir que había una cobertura baja, aproximado al 4% de agua potable, a pesar que había un sistema de agua potable en el centro cantonal que lo hizo el gobierno provincial con fondos del Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda (MINDUVI) en coordinación con el municipio.



Sin embargo, el sistema no estaba dotando de agua potable. En nuestra administración tuvimos que hacer algunos arreglos, adecuaciones y adquirir un laboratorio que proporcionó MIDUVI, y nosotros adecuamos el espacio físico y la planta de agua potable. Eso permitió que en los próximos días contáramos con agua potable en el centro cantonal y en las comunidades de Caligüña, San Antonio de Ñugro, Patococha y San Marcos.

Los demás territorios no contaban con estudios y se procedió a realizar con fondos del Banco del Estado y luego gestionamos con la misma entidad para la construcción de los sistemas de agua potable. Algunos de estos sistemas se ejecutaron gracias a subsidios, contraparte del estado y gobierno municipal a través de endeudamiento. Eso ha permitido que San Rafael de Sharug, Guarumal, Dagnia y otras comunidades cuenten con agua potable.

Con los estudios y convenios con el Banco del Estado, Fundación Ayuda en Acción y el aporte de las comunidades puedo decir, sin temor a equivocarme, que hoy contamos con una

cobertura de agua potable del 90% a nivel de todo el cantón. Quiero destacar la ayuda de las comunidades a través de las mingas, que aún están vigentes dentro del cantón Pucará, que nos permitió avanzar con los proyectos.

P. Alcantarillado y unidades básicas. ¿Cómo encontró y cuál ha sido el trabajo que se ha realizado para brindar este servicio?



R. Teníamos sistemas de alcantarillados colapsados, podríamos decir que había un 5% en cobertura de alcantarillado a nivel del cantón. Hemos trabajado fuertemente, procedimos a hacer gestiones para adecuar los sistemas de alcantarillado en el centro cantonal y ejecutar en San Rafael de Sharug la primera etapa. En comunidades que los usuarios son dispersos hemos trabajado con 360 unidades básicas para dar este servicio y aun se necesita seguir trabajando.

Hay proyectos encaminados, como estudios para algunas comunidades consolidadas como Santa Cecilia, Guarumal, La Dolorosa, entre otras, que son comunidades que necesitan de alcantarillado y hay que seguir buscando los recursos que ha sido los más difícil.

Por otro lado, tenemos estudios presentados y estamos en la búsqueda de recursos que se requiere para la segunda etapa para San Rafael de Sharug y Gramalote a través del programa del gobierno nacional “Agua Segura y Saneamiento para Todos” y otros estudios que han sido presentados a la Corporación Eléctrica del Ecuador (CELEC EP), esperamos esos recursos para seguir trabajando. En el centro cantonal casi la mayoría cuenta con servicio de alcantarillado. Actualmente contamos aproximadamente con un 65% en cobertura de alcantarillado.

P. Vialidad. ¿Sabiendo que no es su competencia la vía rural, sin embargo, cual ha sido la gestión a lo largo del cantón Pucará?

R. Si bien es cierto nuestra competencia directa es la vialidad urbana, pero hemos trabajado en la apertura de accesos viales, a través de convenios de concurrencia, hacia los lugares productivos y turísticos. Gracias al apoyo de la empresa privada y la gestión del gobierno municipal pudimos abrir la vía San Gerardo, Enramada Alta y Baja, Peñas de Mollepongo e intervenir la vía Sumos-Deuta con el lastrado y mantenimiento. A pesar de nuestro esfuerzo creo que nos faltó maquinaria para atender todas las necesidades del cantón.



Uno de los sueños de todos los pucareños considero que siempre fue la vía Minas- Tablón-Pucará. Recuerdo un 10 de enero del 2010, en el salón de la Gobernación del Azuay, donde tuvimos la posibilidad los quince alcaldes de proponer en 5 minutos y abordar dos temas importantes para cada cantón. En ese entonces propusimos la vía Minas- Tablón- Pucará, y nos dio la palabra. Transcurrió algunos años para la realización de los estudios para dar paso a la construcción de los 36 Km.

Tuvimos que superar muchos obstáculos, al principio la empresa Corre Caminos incumplió y dejó abandonada la obra, mediante contrato la compañía FOPECA concluyó estos trabajos y actualmente contamos con una vía de primer nivel en nuestro cantón con una inversión del gobierno nacional de 18 millones de dólares.

P. Infraestructura física. ¿Cuál es el trabajo realizado en infraestructura, tomando en cuenta que existe una partida presupuestaria para infraestructura en los centros de educación y de salud?



R. En salud y educación interveníamos de manera directa, posteriormente hubo algunas reformas en algunos artículos donde indicaba que será en coordinación con los ministerios correspondientes. Se ha trabajado en adecuaciones de techos, pisos, canchas, atendiendo las necesidades prioritarias de algunos establecimientos educativos.

En salud hemos atendido en ampliaciones y mejoramiento de los centros de salud,

legalizaciones de los predios como es el caso del Centro de Salud Pucará. En San Rafael de Sharug y Chilcaplaya trabajamos en la construcción de cerramientos para los sub-centros. En 2016 se tenía previsto edificar el hospital, pero la situación del país, como la baja del precio del petróleo y el terremoto del 16 abril en la costa ecuatoriana fueron situaciones que impidieron se concrete este proyecto. Sin embargo, en coordinación con el Ministerio de Salud estamos gestionando incansablemente por mejorar la infraestructura y el servicio de acorde a las necesidades de nuestros habitantes.

En las comunidades trabajamos en la construcción de canchas y techos en Cerro Negro, centro de Pucará, Caligüña y Pelincay. Se consiguió el terreno para la cancha de fútbol en la zona baja, y en la zona alta conjuntamente con Liga Deportiva Cantonal un espacio digno para realizar actividades deportivas.

P. Ordenamiento territorial. ¿Cuál ha sido su gestión en cuanto al ordenamiento territorial?

R. Todos quienes somos parte del ilustre concejo; es decir, alcalde y concejales, hemos trabajado en el plan de ordenamiento territorial tanto rural como urbano. Entre las gestiones, realizamos convenios con la Universidad de Azuay para el área rural y con la Universidad de Cuenca en el área urbana, de esta manera reducimos los costos para el municipio. Se trabajó en conjunto con nuestros técnicos y el Departamento de Planificación y Proyectos. Importante la socialización que realizamos con la gente de nuestro cantón.



P. Turismo. ¿De qué manera se ha contribuido al turismo en el cantón Pucará?



R. Se ha trabajado primero en la accesibilidad, agua potable y alcantarillado, plan de señalización vial y turística, inventario turístico y proyectos. Presentamos un proyecto al Ministerio del Turismo en la Laguna de Quínoas y Río Latapamba para la adecuación de senderos, señalética, áreas verdes y deporte extremo.

También mencionar otros atractivos turísticos como el Cerro de Zhalo, que posee algunos vestigios arqueológicos,

la Laguna de Ñarigüña, Baño del Inca y cascadas como La Chonta, Yunga Corral y en Cerro Negro y Río Vivar que son lugares visitados por gente de la localidad, pero que sin duda alguna también han visitado extranjeros. Esperemos que el Ministerio de Turismo tome en cuenta nuestros proyectos y la próxima gestión pueda seguir trabajando.

P. En lo institucional. ¿Cuál ha sido el cambio sustancial que implementaron durante su gestión?

R. Hay que reconocer lo alcanzado por las administraciones anteriores, sin embargo, lo primero que hicimos fue ordenar la casa. Elaborar el plan de desarrollo local que nos permitió detectar los problemas que afectaba al municipio de Pucará y en función de eso, organizar la institución. Trabajamos en la telefonía para facilitar la comunicación entre los diferentes departamentos, la digitalización de documentos e información, dotación de internet y capacitamos a nuestro personal.

Con las comunidades, nos organizamos con los presidentes, legalizamos algunas organizaciones y solicitamos el respaldo para la colaboración con mano de obra no calificada, que nos permitió fortalecernos y avanzar.

P. Autocrítica sobre su gestión. ¿Qué más se pudo haber hecho?



R. Nos planteamos llegar con 100% de cobertura en agua potable. A pesar de los grandes esfuerzos y gestiones no nos hemos descuidado, se trabajó a través de la Embajada de Japón, Fundación Ayuda en Acción, Banco de Desarrollo del Ecuador y la alianza estratégica con las comunidades. A pesar de todos los grandes esfuerzos no hemos podido cumplir el 100%. El factor económico nos ha faltado y el factor voluntad siempre hemos tenido. Quizás faltó hacer más presión, que debe ser día a día.

Conversando con la gente dicen que la obra más grande que hemos hecho en el cantón Pucará ha sido la tranquilidad, la paz y el contacto permanente con ellos. En parques hemos trabajado, pero poquísimos, porque Pucará tiene otra realidad y necesidades prioritarias.

Creo que nos faltó tiempo; se planifica, se busca recursos, se construye y a veces se sobrelleva algunos inconvenientes que impiden avanzar en los tiempos correspondientes.

P. ¿Lo más difícil de estos años como alcalde?

R. Hacer la gestión para realizar la construcción de la vía Tendales-San Rafael de Sharug- Pucará. Esa vía siempre fue un ofrecimiento de la prefectura para construirle, y a pesar de ser su competencia no se logró, nosotros siempre hemos insistido, pero no se logró el objetivo.



Organizar a la gente, toma mucho tiempo; al finalizar nuestra gestión no logramos consolidar de que todas las comunidades estén organizadas y puedan participar activamente. Sigue siendo uno de los problemas a la hora de socializar, ya que muchos de los ciudadanos no nos involucramos, no nos comprometemos. Espero que con la nueva administración todos puedan participar a la hora de la socialización para escuchar sus ideas, sus sugerencias y propuestas.

P. Anécdota. ¿Cuál fue la anécdota que marcó su vida como alcalde?

R. En mi primera administración al ser tan joven y representar a los cantones de la Cuenca del Jubones en la Comunidad Andina de Naciones (CAN) en Lima- Perú. El tema que abordé a los alcaldes de los países que lo conforman y el contenido que abordé fue el que más prestaron atención y había que responder las inquietudes. Fue una linda experiencia.

P. ¿Lo que más extrañará como alcalde de Pucará?



R. Apoyar a la gente de escasos recursos económicos, la que más necesita y el cariño de los pucareños.

Dar a conocer a Pucará a nivel nacional, hemos dejado a Pucará en lo más alto, ya sea por los recursos sus naturales, la represa hidroeléctrica Minas – San Francisco, su gente amable, cálida, cordial, solidaria, eso fue importante. Pucará queda un cantón de igual con los otros, competitivo.

AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO

LA CHONTA CONTARÁ CON SISTEMA DE AGUA POTABLE

En la Chonta, comunidad de la zona baja de Pucará se construye el sistema de agua potable que beneficia a 32 familias, quienes mejorarán su estilo y calidad de vida.

Se tiene previsto que esta obra contratada por el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará a Fabián Jervez, entre en funcionamiento los primeros días del mes de mayo.

Este sistema de agua potable está compuesto por una captación, planta modular compacta de tratamiento de agua potable, tanques rompe-presión y redes de conducción y distribución.



Rogelio Reyes, alcalde de Pucará realiza visita técnica para verificar los trabajos de construcción del sistema de agua potable en La Chonta.

SAN JOSÉ DE LA BETANIA CONTARÁ CON SISTEMA DE AGUA POTABLE

Por contratación pública el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará construye el sistema de agua potable en la comunidad de San José de La Betania que beneficia a 34 familias y se estima que a inicios del mes de mayo entre en funcionamiento este proyecto.

Este sistema de agua potable cuenta con una captación, planta modular compacta de tratamiento de agua potable, tanques rompe-presión y redes de conducción y distribución.

Como gobierno local buscamos el bienestar ciudadano, brindando un servicio de calidad y mejorando la vida de nuestros habitantes sobretodo en la salud, cabe mencionar que esta obra tiene el compromiso de los beneficiarios con mano de obra no calificada, como las mingas.



Habitantes de San José de La Betania aportan con mano de obra no calificada para la construcción del sistema de agua potable.

DATOS

Se construye sistemas de agua potable de similar índole en las comunidades de Santa Martha y Enramada Alta.

SE CONSTRUYE SISTEMA DE AGUA POTABLE EN LAS NIEVES

En la comunidad Las Nieves se construye el sistema de agua potable por administración directa con un presupuesto que bordea los 31.400 dólares, de los cuales 20.000 dólares es financiado por el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará, el saldo restante por Fundación Ayuda en Acción y mano de obra no calificada por parte de los beneficiarios.

La obra ejecutada beneficia a 42 familias, teniendo previsto que para los primeros días del mes de mayo entre en funcionamiento.



Habitantes de la comunidad Las Nieves reciben materiales para la construcción del sistema de agua potable.

COMUNIDADES DEL CANTÓN PUCARÁ CONTARÁN CON SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO

El martes 08 de enero de 2019 se realizó la firma del convenio marco de cooperación interinstitucional entre la Unidad de Negocio Enerjubones de la Empresa Pública Estratégica Corporación Eléctrica del Ecuador (CELEC EP) y el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará para la implementación de sistemas de alcantarillado sanitario en las comunidades de la zona de influencia del Proyecto Hidroeléctrico Minas- San Francisco por un monto total de \$2.019.101,87 dólares.

La firma estuvo a cargo de William Bárcenas, gerente de la Unidad de Negocio Enerjubones y Rogelio Reyes, alcalde del cantón Pucará, el acuerdo consiste en el trabajo conjunto para obras de sistema de alcantarillado sanitario para las comunidades de Chilcaplaya y La Cascada, Tres Banderas; sistema de alcantarillado sanitario segunda etapa para las comunidades de Gramalote y Unión y Progreso, Sarayunga y la parroquia San Rafael de Sharug.

Rogelio Reyes en su intervención manifestó que luego de varias reuniones entre las dos entidades, han llegado a acuerdos que permiten tomar las mejores decisiones en bien de nuestra gente y los resultados positivos se demuestran con el compromiso hacia Pucará.

“El trabajo va por buen camino y por esta razón estamos frente a nuestra gente beneficiaria firmando el convenio interinstitucional con el afán de contar con los servicios básicos que son prioridad del ser humano; la inversión es grande, pero existe la predisposición del Gobierno Nacional, CELEC EP y el ente municipal para hacer realidad este proyecto como es Minas- San Francisco” enfatizó el primer personero municipal.

Por otra parte, William Bárcenas, gerente de la Unidad de Negocio Enerjubones de la CELEC EP indicó que es de alegría empezar con los proyectos ambiciosos como es la firma de este convenio marco y en lo posterior realizar los temas específicos que permitirán el desarrollo del cantón Pucará, de igual manera enfatizó la gestión permanente del alcalde de Pucará, Rogelio Reyes por esta razón se ha logrado encaminar este proyecto y en definitiva este año inicia gracias al esfuerzo interinstitucional.

DATOS

En la actualidad se construye el sistema de agua potable en Gramalote en convenio con la Corporación Eléctrica del Ecuador CELEC EP y el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará.



Firma del convenio marco de cooperación interinstitucional entre la CELEC EP y GAD Municipal de Pucará



Construcción del sistema de agua potable en la comunidad de Gramalote

CULTURA Y TRADICIONES**"GRAN CARNAVALAZO PUCARÁ 2019"**

Pucará vivió las fiestas de carnaval el sábado 02, domingo 03 y lunes 04 de marzo de 2019 rescatando la cultura, gastronomía, turismo y tradiciones del cantón denominada la "Sucursal del Cielo".

El cronograma de festividades inició con el carnaval de Gramalote, evento organizado por la comunidad en coordinación con el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará, dando lugar al deporte, elección de la Reina de Carnaval de Gramalote 2019 y el gran baile popular.

Con comparsas, baile, música y diversión por las principales calles del cantón se dio el pregón del "Gran Carnavalazo Pucará 2019" el domingo 03 de marzo, evento en el cual se eligió a la "Reina de Carnaval Pucará 2019", designación que recayó en Estefanía Merchán, representante del Seguro Social Campesino. En la noche en Unión y Progreso, comunidad de la zona baja se realizó el campeonato relámpago de inodor masculino y baile popular.

El lunes 04 de marzo en el río Latapamba de la comunidad de Pelincay se sintió la alegría de la ciudadanía con los concursos de natación, coplas carnavaleras, carrera de ensacados, come y bebe, plato típico y más; finalizando este carnaval en el Complejo Deportivo de Zhalo con el show artístico bailable con la presentación de Sammy Carmona y la Orquesta Venus con carioca, máquina de espuma, maicena, etc.



Pregón del Gran Carnavalazo Pucará 2019

SOCIAL**PUCAREÑAS RECIBIERON HOMENAJE POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER**

El 08 de marzo se conmemoró el Día Internacional de la Mujer, razón por la cual el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará, Centro de Salud Chilcaplaya y Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) realizaron un homenaje a todas las mujeres pucareñas por una ser parte fundamental en el desarrollo de la economía.

En la zona baja de Pucará con dramatizaciones, concursos y serenata; mientras que, en la zona alta con presentes, baile, artistas invitados, poemas y saludos se festejó a la mujer.

Rogelio Reyes, alcalde de Pucará enfatizó en los eventos el rol fundamental de la mujer en los diferentes espacios dentro de la sociedad, dejando como legado plasmar constantemente la lucha por sus derechos.



Rogelio Reyes, alcalde del cantón Pucará, durante homenaje por el Día Internacional de la Mujer.

CAPACITACIONES SOBRE SALUD Y SEGURIDAD

El Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará ha realizado diferentes capacitaciones con el personal municipal con el objetivo de conocer las medidas de precaución en caso de incendios con el uso correcto de extintores; cómo actuar durante un sismo y medidas de seguridad; así también la vacunación para la prevención del Tétano y la Influenza H1N1.

Según Karina Morocho, técnica de la Unidad de Gestión de Seguridad y Salud Ocupacional estas socializaciones se implementan con un sistema de reglamento interno para la aplicación de seguridad y salud en el trabajo, el mejoramiento del comportamiento de los empleados, las condiciones y el ambiente laboral, como el control eficaz de los peligros y riesgos en el lugar de trabajo.

Estas actividades se han realizado conjuntamente con el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Pucará, Ministerio de Salud Pública (MSP) y Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará.

Como medidas de seguridad se han colocado los extintores y la certificación "Libre de Humo" por parte del Ministerio de Salud Pública y Unidad Técnica de Gestión Ambiental, en los próximos días se tiene planificado realizar una capacitación de primeros auxilios.



Personal municipal recibe capacitación sobre el uso de extintores para precautelar la seguridad en emergencia

PAGOS DE IMPUESTOS PUEDEN REALIZARSE EN LA COOPERATIVA DE AHORRO Y CRÉDITO CREA

Luego de la firma de convenio de colaboración y cooperación entre la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREA Ltda., y el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará se podrá realizar los pagos de diferentes impuestos en dicha entidad financiera.

Este convenio de cooperación tiene el objetivo de agilizar y facilitar a los usuarios los pagos de agua potable, alcantarillado sanitario, patentes y canon por arriendo de locales en los mercados, entre otros.

Los trámites lo podrán hacer a través de las diferentes agencias de la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREA, mismos que no tendrán ningún recargo o comisión.



El GAD Municipal de Pucará firmó convenio con la Cooperativa de Ahorro y Crédito CREA con el propósito de agilizar pagos por diferentes conceptos

NIÑOS Y NIÑAS PARTICIPARON DE LOS CURSOS VACACIONALES 2019

Luego del convenio interinstitucional entre los Gobiernos Descentralizados Municipales de Pucará y Pasaje se desarrollaron los cursos vacacionales para los niños y niñas del cantón Pucará. La inauguración de los cursos se realizó el viernes 22 de febrero en el salón de actos de la entidad municipal; actividades que se impartieron en el centro cantonal, San Rafael de Sharug y las comunidades de Sarayunga y Gramalote.

El objetivo de estos cursos fue brindar un espacio de esparcimiento, aprendizaje e intercambio de cultura; las destrezas y habilidades que adquirieron fueron de manualidades, danza, etiqueta, modelaje y fútbol, mismos que fueron asignadas por técnicos de cada área.



Niños y niñas del centro cantonal junto al técnico deportivo durante la inauguración de los cursos vacacionales 2019

INFRAESTRUCTURA

El Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará realizó la construcción de la cancha de uso múltiple en la comunidad de Dagnia. Esta obra tiene el objetivo brindar un espacio para desarrollar actividades sociales, culturales, deportivas. Trabajos que finalizaron en el mes de enero.

La construcción se ejecutó a través de

contratación pública con un presupuesto aproximado de 12.745,025 dólares con financiamiento del gobierno local y mano de obra no calificada por los beneficiarios.

Margarita Manzano beneficiaria de la comunidad mencionó que la obra es de vital importancia para todos, además agradeció a la autoridad municipal por los trabajos ejecutados.

Datos:

En la comunidad de Chaguar se realizó la construcción de la cancha de uso múltiple bajo la misma modalidad y presupuesto de 12.745,025 dólares.

El contratista adjudicado para estos proyectos es Fabián Jervez, quien cumplió con los procesos estipulados en el portal de compras públicas.



Rogelio Reyes, alcalde de Pucará, fiscaliza la construcción de la cancha de uso múltiple en la comunidad de Dagnia.

Comuneros de Chaguar reciben materiales para la construcción de la cancha de uso múltiple.



ADECUACIONES EN EL CIBV "LOS PUCAREÑITOS"



Rogelio Reyes, alcalde de Pucará realiza entrega de materiales para readecuaciones del CIBV (Los Pucareños) en la comunidad de Puculcay.

A través del convenio realizado entre el Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES) y el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará, se entregó materiales para la intervención del Centro Infantil del Buen Vivir "Los Pucareños" para realizar readecuaciones de infraestructura. La intervención tuvo un costo aproximado de 2.801,00 dólares.

"Este centro infantil beneficia a 30 familias de las comunidades de Las Nieves y Puculcay" apuntó Marianela Pesántez, miembro de Junta de Protección de Derechos de la Niñez y Adolescencia de Pucará.

Datos

Se entregó materiales para readecuaciones al CIBV "Los Angelitos" de la comunidad de Patococha.

CONSTRUCCIÓN DE LA CANCHA EN LA COMUNIDAD DE PELINCAY



La comunidad de Pelincay recibió materiales para la construcción de la cubierta para la cancha de uso múltiple.

En la comunidad de Pelincay se realiza la construcción de la cancha de uso múltiple, obra ejecutada por el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará. Esta construcción permitirá brindar espacios para las diferentes actividades culturales, deportivas y sociales.

Este proyecto consta de dos fases: la primera fase concierne a la colocación de la cubierta, misma que cuenta con una inversión de 56.522,96 dólares a través de contratación pública a cargo de Fabián Jervez y la segunda etapa para el fundido de piso de hormigón el gobierno local ha adquirido materiales con un costo aproximado de 6.500 dólares y se ejecutará por administración directa.

Datos

Se construyó la cubierta en la cancha de Caligüña con un presupuesto aproximado de 62.000 dólares, obra que se culminó en el mes de febrero. A inicios del mes de abril se realizará el recapeo en la cancha del colegio de Sarayunga.

EL GOBIERNO LOCAL CONSTRUYE BATERÍAS SANITARIAS PARA LA COMUNIDAD DE GRAMALOTE



El GAD Municipal de Pucará construye baterías sanitarias públicas en la comunidad de Gramalote.

Con presupuesto participativo para la comunidad de Gramalote, el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará construye baterías sanitarias públicas en dicho sector. Esta obra se realiza por administración directa con un monto aproximado de 15.000 dólares.

Según Henry Del Toro Fleites, director de Obras Públicas, en los próximos días se tiene previsto la construcción de los graderíos junto a la cancha de la comunidad, así también pintar la estructura metálica. Destacar la participación de los beneficiarios con la mano de obra no calificada para estos proyectos.

Datos

Se construyó baterías sanitarias con pozo séptico en la comunidad de La Cascada. Se construye baterías sanitarias en la comunidad de El Pindo.

EL MAG ENTREGA TUBERÍA PARA RIEGO EN LA COMUNIDAD DE CALIGÜÑA



Socios del proyecto "Valle Niño Campesino" recibieron tubería del MAG.

Con la presencia de Rogelio Reyes, alcalde de Pucará; John Atencia, director del provincial del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG); José Márquez, presidente de la asociación "Valle Niño Campesino" y beneficiarios del proyecto, el MAG entregó tubería para optimizar el uso del recurso hídrico y regar 168.37 hectáreas por un monto de 8.600 dólares.

Rogelio Reyes, en su intervención agradeció al MAG por el aporte brindado a la comunidad de Caligüña, a su vez se comprometió en seguir apoyando con recursos como maquinaria para el progreso de quienes se benefician del proyecto de riego, debido que este sistema permite una mejor producción agrícola y ganadera.

Datos

El proyecto de riego denominado "Caligüña-Pucará" beneficia a 106 familias del cantón, cuenta con un caudal autorizado para el uso y aprovechamiento del recurso hídrico de 10, 2 litros por segundo.

INFORME DE GESTIÓN 2018 – 2019 DE LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDADES ECUATORIANAS REGIONAL 6

Rogelio Reyes Delgado, presidente de la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas (AME) zonal 6 presidió en el informe de gestión enero 2018- febrero 2019 de dicha entidad con la presencia de alcaldes de las provincias del Azuay, Cañar y Morona Santiago.

Entre los temas tratados dentro la Asamblea Regional 6 de AME estuvieron las prioridades de la Unidad Técnica y la Ley 047; así también sobre Agua Segura y Saneamiento para Todos y más aspectos con los GAD's Municipales.

Datos

El viernes 04 de enero del 2019, Rogelio Reyes Delgado, alcalde de Pucará fue posesionado como Presidente de la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas zonal 6.

A finales del mes de febrero, Rogelio Reyes Delgado, presidente de AME zonal 6 mantuvo una reunión con Carlos Julio Jaramillo, gerente del

Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE); Boris Palacios, gerente zonal 6 del BDE; Guido Crespo, coordinador regional 6 de AME; Darío Tito, alcalde de Déleg y Rafael Ruiz, alcalde de Santiago de Méndez para abordar temas en beneficio de las provincias de Azuay, Cañar y Morona Santiago con financiamiento para proyectos de desarrollo regional.



Rogelio Reyes, presidente de AME Regional 6 presentó informe sobre el periodo enero 2018 – febrero 2019.